



LIGUE BURUNDAISE DES DROITS DE L'HOMME

"ITEKA" association sans but lucratif

Agréée par l'ordonnance ministérielle n°530/0273 du 10 novembre 1994 revoyant l'ordonnance 550/029 du 6 février 1991

Membre affilié de la Fédération Internationale des Ligues des Droits de l'Homme (F.I.D.H)

LBDH/010 /2024

Kampala, 14/05/ 2024

Déclaration de la Ligue Iteka sur les attaques aux grenades en mairie de Bujumbura

La Ligue Iteka a appris avec consternation les attaques aux grenades le 05 et le 10 mai 2024 à Bujumbura et condamne énergiquement ces actes odieux et lâches qui ont causé la mort de neuf personnes et une trentaine blessée, les unes au quartier Gikizi, zone Kamenge, dans un bistrot connu sous le nom de « Bar du peuple chez Adidja » et les autres en file d'attente des bus au centre-ville tout près de l'ancien marché central.

La Ligue Iteka saisit cette occasion pour exprimer ses sincères condoléances aux familles éprouvées et souhaite un prompt rétablissement aux blessés.

La Ligue Iteka déplore que ces attaques surviennent au moment où le Burundi se rapproche de nouvelles élections et rappelle qu'aucune revendication politique ne peut se faire par la violence et ciblant la population civile et paisible.

La Ligue Iteka s'indigne de la déclaration à la va-vite des résultats d'enquête menée par la police nationale du Burundi « PNB » accusant à tort et à travers les individus et le Rwanda. Laquelle déclaration se joint aux messages de haine véhiculés dans différents groupes qui disent « BABANDI ». Signalons que dans le passé très récent le même terme et le président du Rwanda étaient souvent utilisés, y compris le Président de la République du Burundi lors de la célébration de la fête d'Umukenyererarugamba Day », 3^{ème} édition le 16 mars 2024, pour désigner une partie de la population Burundaise « TUTSI ».

La Ligue Iteka exhorte les autorités burundaises de se ressaisir et mener des enquêtes minutieuses et traduire en justice les auteurs de ces crimes et d'arrêter des discours de stigmatisation d'une partie de la population dans un pays meurtri par des vagues de crises ethniques chroniques.

La Ligue Iteka rappelle également que le Gouvernement Burundais est responsable de la sécurité publique et l'invite à prendre toutes les mesures visant à protéger la population et empêcher d'autres violences.

Pour la Ligue Iteka

Anschaire NIKOYAGIZE



Président

4, Avenue des Euphorbes, B.P.177 Bujumbura-Burundi, Tél. :(257) 22228636, Fax :(257)22220004

E-mail :info@ligue-iteka.bi, Website : <https://www.ligue-iteka.bi>

N° 010 /2024